

Joy Raynaud, Préface d'Antoine Bailly

L'accès aux soins est devenu l'une des priorités majeures des Français. Souvent étudié à travers la distance géographique ou les difficultés financières, ce concept relève pourtant de multiples dimensions. La prise en compte des perceptions des acteurs de santé est essentielle pour que les décisions politiques soient en adéquation avec le vécu des acteurs.

L'ouvrage présente les concepts et les outils nécessaires pour analyser les perceptions des patients (difficultés pour obtenir une consultation) et des médecins (conditions de travail et solutions pour améliorer l'accès aux soins) afin d'identifier les territoires sur lesquels l'offre de soins est insuffisante. D'autre part, le regroupement pluriprofessionnel et la télémédecine sont étudiés pour déterminer les conditions favorables au développement d'une offre de soins durable et de qualité sur les territoires, grâce à la coopération entre professionnels de santé.

L'auteur replace ainsi la géographie au centre d'une réflexion globale et pluridisciplinaire, intégrant l'aménagement du territoire, la sociologie, l'analyse des politiques de santé et l'organisation des professionnels de santé.

Inégalités d'accès aux soins - Acteurs de santé et territoires, Joy Raynaud, Economica, 192 p., 2015, 19 €.

Docteur en Géographie et Aménagement du Territoire, Joy Raynaud est chargée de mission au sein de l'Union Régionale des Professionnels de Santé – Médecins Libéraux du Languedoc-Roussillon (URPS-ML LR). Ses travaux portent sur l'amélioration de l'accès aux soins, la démographie médicale, l'organisation de l'offre de soins et la sociologie des professionnels de santé.